

news

news

アガリクスで実質的な“安全宣言”

厚労省、7月3日に都道府県に通知



健康被害報告がないこと、
とにかくがん治療を受けて
いる患者にアガリクス
を含む製品の摂取で肝
障害が発生した事例の報
告はないとする留意事
項を紹介しながら、「風
評被書が生じることがな
いよう引き続き正確な情
報提供に努めるよう関
係者に協力を呼びかけ
し、さらに通知に従った
対応する方針を明らかに
している。

通知では、こうした同
通報は課長通知の本文
と留意事項に分かれ、通
知の留意事項では、同省
と食品安全委員会の結論
に対する方針を明らかに
している。

これによる、発がん
を促進すると指摘された
キリンの製品は、すでに
販売中止され、市場に出
回っていないため健康被
害を起こす可能性がない。
さうして、この問題が明
らかになった平成18年2
月以降に健康被害の事例
も、肝機能障害の事例も
報告されてないとして、
現状として問題ないこと
を強調、実質上、アガリ
クスの発がん問題の結論
を受け、食品安全部基

クスの安全宣言ともされ
る内容になってしまった。
通知では、こうした同
省の方針を関連企業や団
体、関係機関に周知徹底
し、さらに通知に従った
正確な情報提供をするこ
とを要請している。(関
連記事2面)

厚生労働省の尾崎俊雄
新開発食品保健対策室長
は7月8日、都内で開催
されたアガリクス・プラ
ゼイ協議会の臨時総会で
講演。

「平成18年以後、自治
体などから厚生労働省に
アガリクス製品が流通
してきただけで、正しい
ページに掲載されている
アガリクスに関するQ
&Aについて追って改
訂することにしていく。
同省では、今後、ホー
ムページに掲載されてい
るアガリクスに関するQ
&Aについて追って改
訂することにしていく。
竹口会長は、「数多く
のアガリクス製品が流通
していくなかで、正しい
画面を公表した。」

と語り、3年半に及んだ
アガリクス問題の払拭活
動に終止符が打たれこと
を明らかにした。

表
アガリクス・プラゼイ
の竹口雅之会長が見解公
表

品質管理が行われている
アガリクス製品で、健康
被害事例の報告はない
ことから、アガリクスは
安心して利用できると
して、「食品は使用原料、
製造方法、保存方法、流
通方法で安全性が異なる
ので、トレイセラピティ
が確立され情報公開され
ていい製品の利用を…」
と国民に向けて発信。

「本日が安全宣言日」
と語り、3年半に及んだ
アガリクス問題の払拭活
動に終止符が打たれこと
を明らかにした。

社説

名誉回復のため自治体にアガリクス通知の説明会を要求すべきだ

7月3日の通知で、アガリクスの発がん問題に

ようやく一つの区切りがついた。3年半にわたる
長い道のりだったが、この間、関係した業界関係
者は大変な労苦をしたことと思う。

市場は200億円あったものが事件の翌年には
90億円にまで縮小した。この間、潰れた企業は
100社を超えるとも言われる。アガリクスの販
売を取り止めた企業を加えると、その数は計り知
れない。

これ以外の健康食品も、大きな痛手を被った。
協議会の臨時総会でも、この事件をきっかけに倒
産した企業の経営者から発言があった。
この数年、ときに消費者の安全に対する関心は

高まりを見せている。こうしたなか、健康食品の

安全性に対する不安がなかったわけではない。以
前、中国のダイエット食品での死傷事件があっ
た。アマメシバの問題もあった。

なんとなく、「健康食品は大丈夫?」と思つて、い
たところにこうした問題が起つた。しかも、が
んによく思われていたアガリクスが、それが発
がんを促進するということで、消費者に大変な衝
撃を与えた。アガリクスの利用者の多くががんを
抱えた人たちだったからだ。

実質的な安全宣言が出たことを知れば、これら
の方々も胸をなでおろすことだろう。もちろんア
ガリクスの企業関係者は、ひどい。「ほり」とし
ているはずだ。

しかしその一方で、この事件でアガリクスなど
がんに関連した健康食品関連する企業が失った社
会的信用は、計り知れない。悪事を働いたように
言われている、という声も聞く。本来ならば、損
害賠償請求の訴訟を起こしてもおかしくないほど
の問題だ。

先づいで通知には、「平成18年以後に健康被害
の実態はない」とことが明確に書かれている。つま
り、流通している製品は安全だといつてだ。
都道府県や市区町村では、管下の企業や関係団
体を集めしっかり説明してほしい。企業関係者
も、名誉回復のために自治体にこうした説明会の
開催を要求しておるべきではないだろうか。

